



Foto: Abraham Acosta

En algunos puntos de Colima se reparten los acordeones en viviendas, con las “sugerencias” de por cuales candidatos votar.

EXIGEN INDAGAR

Detectan reparto en 10 estados

DE LOS CORRESPONALES
nacional@gtmm.com.mx

Candidatos al Poder Judicial, ciudadanos, funcionarios y activistas denunciaron que en al menos 10 estados se ha registrado la entrega de acordeones para la elección del próximo domingo.

El pasado lunes, en oficinas del gobierno de Tlaxcala se repartieron acordeones para saber cómo votar en la elección judicial que se realizará el próximo 1 de junio.

Según los propios trabajadores, mandos superiores de diversas oficinas del gobierno de Lorena Cuéllar repartieron estas boletas marcadas para que los trabajadores y sus familias tengan conocimiento por cuales candidatos deberán votar.

Según los trabajadores, la indicación fue clara: deberán votar por los candidatos que fueron palomeados



Fotos: Especial

De diferentes maneras, los acordeones han llegado a la ciudadanía.

desde palacio y en el ámbito local por gente afín a Morena y a la gobernadora, aseguraron que no denuncian públicamente por temor a represalias, además de que no quieren perder su trabajo.

Jorge Sebastián Martínez Ladrón de Guevara, aspirante a magistrado en el Tribunal Superior de Justicia de Veracruz, dijo que están repartiendo listas de personas sugeridas en los parques y el centro de Xalapa.

Empleados de distintas dependencias del gobierno de Nuevo León aseguran que han sido víctimas de amenazas y coacción para votar en las elecciones del 1 de junio del Poder Judicial Federal (PJF) además, de que han asistido a reuniones de “capacitación” para que no falle un operativo orquestado a favor de los jueces afines a Movimiento Ciudadano.

Uno de los entrevistados confirmó que esta operación inició hace semanas; sin embargo, lo que se le hace extraño es que a pocos días de la elección no les han hecho llegar los “acordeones” con los nombres de los candidatos por los que deberán de votar.

Lo adjudicó a que tal vez tengan temor que dicha lista se filtre o que ya se ha hecho mucho “ruido” sobre el tema en los medios de comunicación por lo que están esperando al último minuto.

“Se nos hace raro porque yo pienso que ya deberían haberlo pasado”, indicó.

En varios municipios de Chihuahua, pero principalmente en Ciudad Juárez y en la capital del estado, han circulado folletos para votar

por determinados candidatos en la elección del poder judicial.

Por ejemplo, Ivette Gallegos denunció que en estas dos ciudades “están circulando estos folletos, con los números de los candidatos por los que debe votar el pueblo, obviamente designados ya por un partido.” Los citados folletos fueron exhibidos en las redes sociales.

En Chihuahua, partidos de oposición y activistas sociales evidenciaron a los diputados del PAN y del PRI, quienes por mayoría eliminar de la lista de prospectos o candidatos, a abogados con ideología izquierdista o que no eran a fines a ellos.

Activistas recriminaron al PAN y al PRI la manipulación de las elecciones del Poder Judicial y señalaron que “éstas deben ser elecciones libres y democráticas como lo vendió el Poder Ejecutivo Federal, como argumento para dar paso a la reforma judicial, para acabar con la corrupción y nepotismo al interior de Poder Judicial.”

Por su parte, el juez mercantil Christian Peña Castro, quien también es candidato a magistrado en la elección del Poder Judicial del estado de Colima, acusó que “acordeón del bienestar” lo está distribuyendo el oficialismo, el poder o el partido en turno: “Ésa es la gravedad. Están diciendo a la gente cómo votar, cuando los partidos no debían inmiscuirse”.

Hace unos días se difundió un video en redes sociales, un servidor de la nación fue captado en video entregando un acordeón para la elección judicial, en

Zapopan, Jalisco.

En Morelos, al igual que en otras partes del país, circulan dos instructivos en los que se promueven a los candidatos oficiales, uno por cada circunscripción, los cuales serán entregados a los militantes de Morena y simpatizantes de la 4T, entre quienes se promueve la elección del Poder Judicial del próximo 1 de junio.

El instructivo, incluye el número y el nombre del candidato tal y como aparece en la boleta y el color de la boleta, incluso el cargo para el cual se postuló, ya sea ministro, magistrado o juez.

En Oaxaca, luego de que el gobernador de la entidad Salomón Jara presuntamente convocará a una reunión con funcionarios para darles a conocer la mecánica para la elección judicial, la vocalía ejecutiva del INE en la entidad informó que investigará el caso.

A pocos días, para que se lleve a cabo la elección para renovar al Poder Judicial federal y local, campesinos del municipio de San Fernando Tamaulipas, afiliados a la Unión General de Obreros y Campesinos de México (UGOCM), vinculada a Morena, denunciaron haber recibido instrucciones y contar en breve con un acordeón en el que se especifica a candidatos por lo que se deben de votar.

Además de los anteriores, en la Ciudad de México también se ha denunciado el reparto de acordeones.

— Con Información de Carlos Corta, Miriam Bueno, Aracely Garza, Lourdes López, Abraham Acosta, Pedro Tonantzin, Andrés Guardiola, Alfredo Peña y Karla Méndez

Reparten acordeones en el plantón del Zócalo

Entre las carpas de los maestros de la CNTE, **personas distribuyen panfletos que llaman a votar por candidatos afines a la 4T en la elección judicial**

PEDRO VILLA Y CAÑA

—nacion@eluniversal.com.mx

En el plantón de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que se mantiene desde hace más de una semana en el Zócalo de la Ciudad de México, un par de personas distribuyeron un acordeón llamando a votar por ciertos candidatos de la elección judicial del próximo 1 de junio.

En el llamado "Mi pequeño acordeón para que avance la 4T" se sugieren varios nombres de aspirantes para votar por ellos como ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

El acordeón está firmado por la organización Usuarios Organizados en Desobediencia Civil.

En la lista aparecen los nombres y fotos de ocho aspirantes a ministras y ministros de la Suprema Corte: Lenia Batres, Mario Gutiérrez Priego, Mario García Guerra, Loreta Ortiz Ahlf, Estela Ríos González, Isaac de la Paz González, Federico Anaya Gallardo, Natalia Téllez Torres y Yasmín Esquivel Mossa.

EL UNIVERSAL captó en video a una de las personas que distribuyen estos acordeones, quien aseguró ser una integrante de la organización citada y que tiene su sede en la Ciudad de México.

En el video, una mujer que entregaba los acordeones afirmó que los ocho aspirantes al Máximo Tribunal son los que están a favor de la llamada Cuarta Transformación.

Detalló que los acordeones se los distribuía principalmente a los adultos mayores pues, afirmó, este sector no sabe cómo utilizar internet y cómo votar.

"[El acordeón] es para las votaciones del 1 de junio. No estamos con ningún partido político, sólo es para

REPARTIDORA DE PROPAGANDA

"[El acordeón] es para las votaciones del 1 de junio (...) Nada más pusimos unos cuantos [candidatos] (...) Son los que están a favor de la Cuarta Transformación"



EL UNIVERSAL captó a una persona distribuyendo acordeones.

avisar porque se vota por número ahora. Entonces nada más pusimos unos cuantos [candidatos]. Es para saber cómo votar".

"¿Y estos son los buenos, dígame?", se le preguntó.

"Ajá, son los que están a favor de la Cuarta Transformación. La gente grande no sabe utilizar internet, y no sabe buscar por los números, por eso se lo estoy dando a la gente mayor", mencionó.

El acordeón, el cual está impreso en blanco y negro, tiene la leyenda: "Que no te cuenten frega-



Lonas grandes con acordeones impres-

deras, chíngate las mañaneras", y en seguida como una especie de firma 'Pavón'".

Frente a la sede de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, cuatro lonas grandes que tienen impresos acordeones han sido desplegadas; en ellas se llama a votar por ciertos aspirantes a la Corte y al Tribunal de Disciplina.

En uno de estos acordeones, firmado por el Colectivo Estrella por México, se llama a votar por 10 candidatos, entre ellos César Gutiérrez Priego, Federico Anaya Gallardo, Hugo Aguilar Ortiz, Natalia Téllez Torres, Lenia Batres y Raymundo Espinoza Hernández. Abajo de sus fotografías aparece un pequeño resumen de sus propuestas.

Se pide votar por estos aspirantes puesto que se garantiza que, de ser electos como ministras y ministros, "darán justicia".

Frente a esta manta se colocó otra, sin firma, con la leyenda "Mis candidatos al Tribunal de Disciplina", con el rostro y nombre de Bernardo Bátiz, Rufino León Tovar, Denisse Uribe Obregón, Eva Verónica de Gylvés y Celia Maya.

En otra pancarta se lee la leyenda "Porque México tiene derecho a un sistema de justicia a la altura de los mexicanos, vota así este 1 de junio en la boleta morada para ministras y ministros de la SCJN", con las fotografías y número de Lenia Batres, Yasmín Esquivel, Loreta Ortiz, Natalia Téllez Torres, María Estela Ríos, César Gutiérrez Priego, Federico Anaya, Hugo Aguilar e Isaac de Paz González. ●

GABRIEL PAÑO. EL UNIVERSAL



Lonas grandes con acordeones impresos fueron desplegadas frente a la sede de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Distribuyen hasta por WhatsApp promoción de candidatos

Arrecia el reparto de acordeones

Registran labores de volanteo en Benito Juárez y Azcapotzalco

EDUARDO CEDILLO

El reparto de los acordeones, en los que se promueven a aspirantes de la elección al Poder Judicial, arreció en el Valle de México de cara a la jornada del domingo.

Ayer, se reportó la distribución de panfletos en la Alcaldía Benito Juárez y en Azcapotzalco.

En la Colonia Del Valle, en la BJ —demarcación en la que gobierna el PAN— brigadas realizaron las labores de volanteo de un tríptico.

En este se incluye un breve instructivo sobre cómo votar en las boletas que se entregarán a los electores y se anexa un listado que promueve el voto de candidatos, tanto locales como federales.

El material arranca con la leyenda "Tú decides quién juzga".

"Recibirás 9 boletas de las cuales son 6 federales (INE) y 3 locales (IECM). En cada una, las candidatas están del lado izquierdo y los candidatos del derecho, ordenados alfabéticamente. Escribe el número de tu candidatura en el recuadro, anteponiendo un cero si es de un solo dígito", explica.

Para la boleta de la Suprema Corte, el volante enumera, entre otros perfiles, los de Lenia Batres, Yasmín Esquivel y Loreta Ortiz, ministras afines a la 4T.

Los grupos de personas que entregaban acordeones vestían de civil, sin ningún tipo de distintivo, señalaron testimonios.

En Azcapotzalco, también se realizaron labores de propaganda de volantes similares.

Aunque con el mismo diseño e instructivo, los candidatos enlistados para los cargos de magistraturas de Circuito y juzgadores de Distrito, ambos a nivel federal, así como magistraturas y jueces del Poder Judicial local, diferían.

Fuentes de la demarcación señalaron que estos documentos fueron repartidos a través del grupo identificado como Brigadistas Chintololos.

ENTRE AFINIDADES

El acordeón repartido en la BJ promueve a 17 aspirantes para la elección local. ● Afines a Morena

ELECCIÓN DE MAGISTRATURAS DEL TRIBUNAL DE DISCIPLINA JUDICIAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO

02	03	15	26	32
MUJERES		HOMBRES		
Sara Alicia Alvarado	Ixchel Sarai Alzaga	Nahyeli Ortiz	Nicolas Jeronimo	Moisés Vergara

ELECCIÓN DE MAGISTRATURAS DEL PODER JUDICIAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO

07	09	14
MUJERES		HOMBRES
Leticia Medina	María Luisa Vázquez	Mario Resendiz

ELECCIÓN DE JUZGADOS DEL PODER JUDICIAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO

05	07	08	11	12	24	30	33	38
MUJERES					HOMBRES			
Micaela de la Peña	María Guadalupe Evaristo	Erika Jazmin Flores	Nallely Guzmán	Nadia Hernández	Luis Ernesto Arce	José Héctor Hernández	Jorge Luis Maldonado	Emmanuel Robles

BJ

EDOMEX

MINISTRAS Y MINISTROS FEDERALES

- Amecameca
- Atlatlila
- Ayapango
- Chalco
- Cocotitlán
- Ecatzingo

Tripticos han sido repartidos, tanto en físico como en digital.

Habitante del Edomex

Creo que se aprovechan de que no sabemos qué hacer, yo la verdad desconozco a los candidatos y cuáles son los cargos que se van a elegir'.

Y LLEGAN EN VERSIÓN...¡DIGITAL!

En el oriente del Estado de México, los acordeones se reparten también en formato digital.

En grupos vecinales de la zona de Chalco-Amecameca, simpatizantes de Morena cir-

cularon la liga a un documento de PDF en el que se indica cómo votar el domingo.

Desde la primera página, se advierte que el listado es para los municipios de Amecameca, Atlatlila, Ayapango, Chalco, Cocotitlán y Ecatzingo. Del mismo modo, para

la elección de la Corte se encuentran en la lista los perfiles de las ministras afines a Morena.

Una habitante del Estado de México reconoció que, en un primer momento, pensó que el listado que fue distribuido se trataba de una especie de apoyo sobre cómo votar.

"Creo que se aprovechan de que no sabemos qué hacer, yo la verdad desconozco a los candidatos y cuáles son los cargos que se van a elegir", explicó.

CON INFORMACIÓN DE MELISA CORREA

